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（詩巫12日訊）詩巫省華文獨
中董聯會新屆理事宣誓就職，卸任
主席丹斯里張曉卿爵士在百感交集
中指出，他出任主席一職14年，他
問心無愧，也不辱使命，完成當時
接任董聯會主席職位時所許下的承
諾，一是開智中學的遷校，一是獨
中8層樓大廈的興建。

“我慶幸自己可以實現當時的承諾，
我更慶幸自己在歷屆理事的信任和支持之
下，走過了風雨，也走過了黑暗。＂

張曉卿在詩巫省華文獨中董聯會第十
七屆（2012-2013）理事就職典禮午宴上
致詞時稱，在非常偶然，也在完全沒有心
理準備的情況下，他被推上了董聯會這個
平台，負責詩巫獨中華文教育的推動和發
展的工作。彈指一瞬間，就是14年了。

“回想這十多年來走過的華教之路，
有令人沮喪的挫折，也有溫馨感人的祝
福；有未曾預料和無理取鬧的指責和攻
擊，也有據理力爭，不畏強霸的堅定和執
著。＂

張曉卿說，新一屆理事會的產生，

代表了新任務的承
擔和開始。他衷心
地祝願新團隊，在
新任主席拿督張泰
卿的領航之下，可
以邁開大步，迎向新
局，可以把董聯會帶
向全新和更高層次的發
展。

“過去歷屆理事對我的支持和愛
護，我要再一次向大家表達最誠摯的謝
意。 ＂

張曉卿：14年華教路問心無愧

張曉卿指出，基於文化發展與
傳承的重要性，我們一定要

好好珍惜自己的母語文化教育。我們不要
以偏狹和輕視的眼光，看待自己文化的深
厚和永恒。我們也不希望有人以政治的思
維和現實來判斷教育的未來。

他強調，政治是政治，教育歸教育。
任何教育的設計和政策，都應該以人性、
以自由、以平等為原則。

張曉卿稱，支持獨中教育，就是對
母語文化的尊重和珍惜。經過數十年的掙
扎、堅持和奮鬥，獨中已經從寒冬中，迎
向和煦的春天，已經從艱苦中，看到希望
的明天。

掌握契機迎美好未來
“獨中教育的新紀元已經到來，我

們應該掌握時代的契機和條件，我們應該
以新的智慧，整合華社的資源，和凝聚華
社的力量，共同打造獨中教育的美好未
來。＂

“也許我們可以浪費時間，但是，
如果錯過了時代的契機，就會帶來無可彌
補的遺憾，不止輸掉了我們最珍貴的民族
文化教育，也可能斷送了民族復興的機
會。＂

張曉卿在該會第十七屆（2012/2013
年）理事就職典禮午宴上強調，從事獨中
教育工作，一定要以和為貴，一定要在互
相的包容與尊重中，充分體現獨中一家親
的精神。任何的想望和改變，都要經得起
客觀規律的檢驗，都要在尊重歷史的前提
下循序漸進。

互相包容尊重以和為貴
張曉卿認為，很多事情的改變，很多

新思想、新觀念的提出，都必須經過一段
時間的醞釀，甚至是公開的討論和辯證，
最後在折衷與妥協中，達致了共識。這是
解決問題、解決爭議不可或缺的態度和條

件。
“我們不能只為了辦學經費的問題，

而模糊了教育的焦點和價值，我們不能為
了利益的設計，而忘記了董聯會創立的協
議和精神。辦好獨中教育，我們除了具備
辦學的熱誠和專業之外，我們還必須具備
對教育、對文化的深切愛護和認識，我們
也必須重新肯定和看到中華文化急速復興
和上升的力量，和它在未來語言世界中所
可能佔有的強勢地位。＂

守護獨中熱愛文化
“我們不必過分誇大文化和語言的神

奇，但是，我們必須真切了解教育和文化
的真實力量與價值。獨中是文化的堡壘。
我們對獨中的守護，就是對文化的堅持和
熱愛。一旦守護文化的堡壘垮了，那麼，
文化，就會失去了一種依附和凝聚，文化
就會像一串斷了線的珍珠一樣，散落滿
地，任人踐踏和流失。＂

張曉卿說，文化在生活的世代相傳
和潛移默化中，變成了一種習慣和信念。
也有人把文化，說是基礎國民教育，它決
定了一個民族的素質和教養。更有人把文
化，說成是一個民族的大腦和心靈。

文化決定民族素養
“也就是說，你的思想有多麼的深

厚，你的創意有多麼的豐富，你的人生，
你的事業有多麼的成功和精彩，文化都扮
演著關鍵性的角色。 ＂

張曉卿指出，有人把國家的真實國
力和未來成敗，決定在它的軟實力的建設
上。這話說白了，就是對文化的肯定和選
擇。所以，文化不能簡單的理解為茶餘飯
後的唱歌跳舞，或矮化為少數精英的個
別需要，或者只能在學術殿堂上學到的東
西。他認為，文化，其實代表一個人的品
位、道德、智慧和修養。文化是民族的大
腦和心靈。文化也是國家的千秋大計。

從寒冬迎來和煦春天

獨中教育新紀元已到來

砂州第二財長兼地方政府暨社區
發展部高級部長拿督斯里黃順

舸稱，天猛公劉利民和拿督張泰卿分別是
砂獨中董聯會會長和詩巫省獨中董聯會主
席，他相信憑兩人多年來對華教的貢獻與
了解，沒有其他人選比他們更能代表本地
華教，尤其是獨中，在國會中爭取與反
映。

“眾所週知，他們兩人向來處事低
調，不好大喜功，是實實在在默默耕耘的
華教領袖。無獨有偶，兩人此次同時獲得
推薦在來臨的國會大選分別出戰詩巫的兩
個選區。＂

他希望各位華教界人士能夠大力支持
他們，以結合華社的力量為華校、為獨中
謀求更光明的前景。

他在詩巫省華文獨中董聯會第十七屆
新屆理事就職禮上稱，全馬有60間獨中，
單單詩巫就有5間，而民都魯的開智中學
當初也是從詩巫搬遷，足見詩巫華社一路
來對獨中教育的重視與熱愛。

黃順舸說，不能否認，華文獨中之所
以能在國內屹立不倒，最主要還是緣自華
社的自強不息，即使再辛苦、再難熬，也
始終不曾放棄對獨中的扶持。

“在眾多一路相隨的華社同胞中，我

董事站前線解憂

獨中茁壯因華社自強

完成開智遷校
董聯大廈承諾

砂州第二財長兼地方政府暨社區發展部高級部長拿督斯里
黃順舸認為，教育是百年樹人的偉大事業，不該被政治

化，更不應作為政治攻擊的工具。
“所以我多次奉勸反對黨，我們彼此在教育課題上各自努

力，以讓莘莘學子享有更好的教育。但是十分遺憾的，反對黨卻
再三曲解教育課題，即使明明知道是對人民有利的，也蓄意說成
不懷好意，把白的說成黑的。＂

朝野應歡迎科技大學
黃順舸以最近兩個例子來說，砂拉越科技大學的興建，應該

是朝野都會共同歡迎的好消息，畢竟這是讓廣大學子受益的高等
教育計劃，可是砂州行動黨領袖反而歪曲事實說，砂科技大學只
能開辦科技學系。

“難道他們不知道檳城理科大學，不是只有開辦理科學系，
而國防大學同樣提供工程系課程嗎？這個例子顯示他們對高等教
育的認識有限，不然就是證明他們只是為了中傷政治對手，而不
惜發表自己也知道是不確實的言論。

另一個例子來自同一天的報導，首相此回到訪詩巫，答應以
一對一方式撥款給大群小學建校基金，但首相的美意也同樣遭到
有關反對黨領袖的歪曲。

萊拉學院接受獨中生
黃順舸在詩巫省華文獨中董聯會第十七屆新屆理事就職禮上

致詞時說，詩巫萊拉泰益學院的課程已經受到學術鑑定機構，以
及專業團體的承認，而且是一間接受獨中生入讀的學院，自從設
立之後，為許許多多學子，特別是經濟能力無法負擔赴外升學者
實現深造計劃。

“然而，相信同樣是為了撈取政治本錢，反對黨領袖也一再
對萊拉泰益學院的辦學作出不實的批評。如果他們是真心為詩巫
學子的前途著想，也替經濟能力差，無法負擔子女赴外升學的家長設想，我希望他們能
夠馬上停止政治化教育課題，尤其是不要再發表誤導性的言論。＂

黃順舸稱，華社對獨中教育的熱誠也打動政府，更重要的是，獨中的優質教育也贏
得政府的讚賞，就連首相拿督斯里納吉也曾公開聲明獨中是我國重要的資產。

承認統考文憑露曙光
“或許過去政府為獨中所做的非常有限，但是自從納吉上台後，我們明確看到了轉

變，他首開先例撥款給獨中，頒發政府獎學金給獨中畢業生，甚至指示教育部著手研究
統考文憑，為統考文憑的承認帶來曙光。＂

黃順舸說，實際上，每年國陣國州議員也都透過各自的發展金，為華校提供經費支
援。

“但華校每年所需經費是一筆極其龐大的數目，也正因為這個原因，我們不斷在探
討，盡可能幫助華校一勞永逸解決經費問題的方案，比如首席部長丹斯里泰益瑪目去年
撥出2千公頃土地給獨中以地養校，便是源自這個目的。另一方面，我們也進一步向首
相署爭取，希望引進｀公益從心，教育至上´公益金資助砂州華校。＂

獨中畢業生出路廣
黃順舸稱，目前獨中畢業生的升學出路寬廣，在私人職場也是相當吃香，這對一路

來扶持獨中成長的華裔來說，堪稱安慰。
“不過，我知道大家最希望政府早日承認獨中統考文憑，因此，身為砂州內閣最高

華人代表，而且受委掌管華校事務，我一定會繼續盡我的能力，希望能夠替華教改善更
多問題，也期盼統考文憑受到承認。＂

“關於統考文憑的承認問題，我會繼續向首相或教育部長、副部長了解教育部的研
究進展，並盡我所能向聯邦政府反映砂州華教界的意見。＂

詩巫5間獨中各派5名媽媽級的教師上台，與左七起的詩巫省華文獨中董聯會卸任主席
張曉卿、財政孫忠成、副主席白燕麗、砂州第二財長兼地方政府暨社區發展部高級部長黃
順舸和詩巫省華文獨中董聯會主席張泰卿共切母親節蛋糕。

張
泰 卿 （ 坐 者
左 ） 簽 署 宣 誓
書，由坐者右起
的張曉卿和黃順
舸見証。

詩巫省華文獨中董聯會第十七屆理事向來賓敬酒。
 黃順舸：白被說成黑

教育不應被政治化

孫忠成（左）贈送紀念品
予黃順舸。

黃順舸（右二）移交宣誓
書給張泰卿。

們不可不提各間獨中的董事部，你們是獨
中的前線管理人，每當獨中面對難題，你
們必然是首先挺身而出的一群，而且因為
你們的堅守崗位，令華社對獨中教育更有
信心，更加堅持，形成源源不絕愛獨中、
護獨中的強大力量。＂

社團理事 須有3受
黃順舸說，任何一個社團組織理事

會的職務都不簡單，這包括著3個受，即
接受、忍受和享受。接受，也就是身為理
事者，必須無私無我，不求報酬，不求名
利，出自內心樂意接受自己的任務；忍
受，因為理事工作難免面對壓力與挫折，
甚至是聽到各種冷言冷語，所以必須能夠
忍受；享受，也就是當理事們克盡己任，
全力以赴地做好份內的工作之後，回首過
去的成績，心安理得，可以享受其中的滿
足感。

獨中茁壯

獨中教育

 黃順舸：白被說成黑 黃順舸：白被說成黑

教育不應被政治化

詩巫省華文獨中董聯會第十七屆（2012/2013年）理事就職典禮
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